
平成２２年１１月２日（火）　午後６時３０分～９時１５分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ３０名
特別出張所：山本所長、佐藤副所長、新川主査、関口まちづくり活動支援員
１．自治基本条例DVD上映
２．代表挨拶
３．議　　　事
　　１）自治基本条例について
　　２）各ＰＴからの報告
　　３）地区協フェスタについて
　　４）その他の課題について
　　５）視察場所について
①平成２２年度第８回落合第一地区協議会次第
②新宿区自治基本条例地域報告会
③平成２２年度第５回「広報ＰＴ」会議概要
④平成２２年度第７回「ふるさと落合ＰＴ」会議概要
⑤平成２２年度第６回「安全・安心ＰＴ」会議概要
⑥平成２２年度第６回、７回「みどり・環境ＰＴ」会議概要
⑦平成２２年度第２回、３回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要
⑧図書館に関する資料

1 自治基本条例DVD上映

・ 和田委員が撮影、編集をした自治基本条例に関するＤＶＤを２本上映

2 代表挨拶

・ 和田委員が作成したDVDを見ると、地区協はまだ迷走状態という状況。そういった中で、地区

協を盛り上げていく為、やる事が沢山ある。皆さんと協力して取り組んでいきたい。

・ フェスタについて全体会で討議するのは、本日が最後となるので、しっかりと決めていきたい。

・ 本日は、フェスタについての討議が優先となるので、図書館問題については、時間があれば

討議を行なう。

3 議　　　事

１）自治基本条例について　

・ 自治基本条例は、10／14に可決され、来年の4月から施行される。施行されるまでに約半年

あるので、あらゆる人の意見を聞き、その意見を盛り込んだビデオを作り、区民への条例の

周知を図ろうと考えている。

・ 新宿区自治基本条例地域報告会は、条例が出来た後の報告となるので、出来た事に関して

どうこう言っても仕方がない。これからこの条例の中身をどのようにやっていくのかについて

は、まっさらな状態なので、それに対して質問等をぶつけて頂きたい。

■ 質問１　

和田委員が、今後も自治基本条例を周知する活動をするとの事だったが、それは和田委員

個人でやるのか、地区協としてＰＴを立ち上げてやっていきたいと考えているのか。

● 回答１　

個人でやっても意味が無い。地区協でＰＴを立ち上げて取組んでいく事から始めていきたい。

今日は、その問題提起と考えて頂きたい。

２）各ＰＴからの報告

配付資料

平成２２年度第８回　落合第一地区協議会の概要

日　　　時
場　　　所
出　席　者

協議内容

1 2010/11/18



◇広報PT　（配付資料③参照）

・ 伊藤委員が広報ＰＴに加入した。

・ みどりの風かわら版　第1号完成。内容は地区協フェスタ開催のお知らせ。

・ みどりの風かわら版　第2号では、ふるさと落合ＰＴが作成したＤＶＤ完成のお知らせを記事と

したい。

・ 地区協フェスタでは、今年も新宿シンちゃんを借りたいとの意見が出た。

◇ ふるさと落合PT　（配付資料④参照）

・ 10／9（土）落合中学校への出前授業を実施した。詳細は、配付資料④参照。

・ 10／22、落四小学校で「国語科研究発表会」が行われた。

・ 11／5には、落四小から、出張授業に伺った語り部の方6名と、今井リーダーが発表会に呼ば

れている。

・ ＤＶＤの貸し出しは、出張所を窓口として行なう。配付して残った分を貸し出し用ＤＶＤとする。

現時点では20枚の予定。

・ 貸出し規約

①貸出し期間は1週間　　　②コピー可　　③返却は必ず出張所窓口へ　　④丁寧に取り扱う

⑤返却が遅れている人には、連絡し返却を促す　　　等

貸出し規約は現在検討中。

・ ＤＶＤの盤面デザインが先ほど熊谷委員から届いた。数種類あるので、皆さんにご覧頂き、決

めて頂きたい。

■ 質問１　

ＤＶＤを差し上げる方の名簿は作成してあるのか。

● 回答１　

既に作成し、以前に全体会でも配付をしたと思うが、変更が生じた部分もあるので、次回の全

体会で再度配付し、承認を頂きたい。

△ 意見１　

図書館に置いて、区内の皆さんが借りられるようにしてはどうか。

○ 意見１に対する回答　

ＤＶＤは全部で100枚作成し、80枚程をパネリストや学校、町会等に配付する。残った20枚

を貸出し用に予定している。枚数の関係もあるので、これについてはＰＴで検討する。

■ 質問２　

80枚も配付するのか？

● 回答２　

施設によっては、2枚ずつ配付する場所もある。配付先リストは、次回の全体会で提案する。

△ 意見２　

当初の完成予定からスケジュールが少し遅れているようだが、小学校には、当初の完成予

定スケジュールを伝えてあるので、配付を待っている状態。なるべく急いで頂きたい。

△ 意見３　

ＤＶＤのコピーが可能であれば、1ヶ所に2枚ずつ配付する必要はないのではないか。

＜決定事項＞

・ 盤面デザインについては、ＰＴ会議で決定した結果を全体会で報告する。

・ ＤＶＤの配布場所、配布枚数は、再度ＰＴで検討し、次回の全体会でリストを配付する。

・ ＤＶＤの貸出しについては、承認。

◇ 安全・安心PT　（配付資料⑤参照）

・ 大人向け自転車安全利用講座の依頼を戸塚警察にしたところ、交通少年団の演奏をさせて
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欲しいとの申し出があった。

・ 自転車の前カゴカバーについては、戸塚警察と地区協の名前を一緒に入れるのは問題無い

が、ピーポくんは利用不可。

・ 次回の無灯火防止啓発キャンペーンは、12／10（金）18時～19時。多くの皆さんにご協力

頂きたい。

■ 質問１　

戸塚警察の講座はどのようなものか。

● 回答１　

ＤＶＤを見て頂いた後、交通法規や罰金、赤切符などについてお話頂く。ＤＶＤと講座を合わせ

て、40分程度。

◇ みどり・環境PT　（配付資料⑥参照）

・ みどり・環境映画会準備の為、「東京にみどりを」というビデオの試写を行なった。これに関し

ての討議は今後行なう。

・ 地区協フェスタでは、「マイ箸・ペンダント作り」、「空気の汚れを測ろう」、「みどりの働き」、「発

電自転車」の催しを行なう。

・ 落一地区に花を咲かせたいという事で、球根の配布を行なう。

３）地区協フェスタについて　（配付資料⑦参照）

・ みどりの風かわら版については、町会、落一管内小中学校、その他の配付場所に配付済み。

・ 安全・安心ＰＴ企画の前カゴカバーについては、値段、使い易さ等を考え、どのような物が良

いかＰＴで検討中。

・ ふるさと落合では、落合の昔の写真で絵葉書を作成し、ふるさと落合の活動のＰＲを行なう。

・ 葉の栞を球根と一緒に配布する。

・ マイ箸、ペンダント作りは、各30人分を用意する。

・ 空気の汚れを測ろう測定ポイント

各小学校（落一、落二、落四）、落一地域センター前、下落合交差点付近、下四郵便局付近、

下落合駅、山手通り立体交差付近、聖母坂上付近、中井駅付近

以上の測定ポイントに、1ヶ所につき5個ずつカプセルを設置する。設置する日は、11／14～

18のうち、晴天で風が無い日を選び24時間設置する。10名の方にご協力頂きたい。

・ エコギャラリーから発電自転車を借り、来場者に発電体験をしていただく。

・ スタンプラリーの景品は、福引のガラガラを使って抽選としたい。ガラガラの貸出しを伊藤委員

に依頼する。

・ 大声コンテストは4階で開催。

・ 沼田の野菜販売については、和田委員に手配等を依頼。

・ 1階駐車場で焼いもを販売する。

・ 昼食は各自でとる。

・ 予算15万円の内訳

安全・安心ＰＴ・・・3万円　　　ふるさと落合ＰＴ・・・2万円　　　みどり・環境ＰＴ・・・1万円

沼田までの交通費・運搬代・・・1万円　　　沼田野菜仕入れ代・・・7万円

焼いも・ガス代・・・1万円　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　合計　15万円

・ 地区協フェスタの核になるような催しとして、地区協及び自治基本条例についてのパネルディ

スカッションの開催を、実行委員長として提案したい。皆さんのご意見をお伺いしたい。

・ フェスタ終了後、「ご苦労様会」をしたい。

■ 質問１　

ふるさと落合ＰＴがハガキを作成するというが、著作権等の問題はクリアできているのか。

● 回答１　
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使用する写真の所有者に了解を得ている。

■ 質問２　

「空気の汚れを測ろう」について。1ヶ所に5個設置する理由はどういったことか。

● 回答２　

来場者が多い場合の事を考えて、50個は準備したいと考えた。50箇所に1個ずつ設置するの

は大変なので、1箇所に5個ずつとした。

△ 意見１　

「空気の汚れを測ろう」について。測定ポイントとして、妙正寺川沿いを設けてはどうか。

○ 意見１に対する回答　

やってくださる方がいればお願いしたい。

△ 意見２－１　

昼食について、実行委員会では各自でとることに決定したとの事だが、昨年同様、昼食を作る

事を全体会で検討してはどうか。

○ 意見２－１に対する回答　

昼食を作るには人手の問題がある。そこがクリアされれば検討してもよいと思う。

△ 意見２－２　

参加する人から500円ずつ集め、それを実行委員会でまとめて昼食を購入してはどうか。

○ 意見２－２に対する回答　

実行委員会で昼食の手配をするのは難しい。

■ 質問３　

集合時間は何時なのか。

● 回答３　

各ＰＴで準備する事が違うので、準備開始時間は各ＰＴで決めて頂きたい。

△ 意見３－１　

準備を始める前に全員で集まってから、一斉に始めた方がよい。

△ 意見３－２　

準備開始時間は各ＰＴで違ったとしても、途中で全員が集まるようにしてはどうか。

△ 意見４

みどり・環境ＰＴの催しに携わる委員が少ないので、実行委員会で調整して頂きたい。

■ 質問４　

野菜の売り上げはどういう扱いになるのか。

● 回答４　

収入の部として計上し、補助金の中に組み入れる。

■ 質問５　

補助金からその金額が差し引かれるという事はないのか。

● 回答５　

ない。最終的な清算はするので、返す分が多くなるという事はあると思う。

■ 質問６　

なぜ沼田の野菜を使うのか？

● 回答６　

新宿区の二酸化炭素の問題などで、沼田に植林等をして非常にお世話になっている。一緒

に環境問題に取組んでいるという事から、沼田市を選んだ。

△ 意見５　

フェスタ開催の目的が地区協を知って欲しいという事であるのであれば、どうして沼田市の野

菜なのかという事を大きく打ち出した方が良い。

△ 意見６－１　
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実行委員長から提案のあったパネルディスカッションについては、13時～16時という3時間の

中で開催するのは難しいと思う。そういった事は、別の機会に開催してもよいのではないか。

△ 意見６－２

パネルディスカッションを開催したとしても、各委員にはそれぞれの役割が分担されているの

で、物理的に委員がディスカッションに参加できないと思う。

■ 質問７　

大声コンテストや、スタンプラリーの要員については、実行委員会で割り振るのか。

● 回答７　

割り振る。11／8の実行委員会で決定した役割分担、スケジュールに関しては、何らかの方法

で皆さんに連絡する。

＜決定事項＞

・ 昼食は各自でとる。

・ 準備開始時間は各ＰＴで決める。11時に3階第1集会室に全員集合し、団結式を行なう。

・ 役割分担（ＰＴ別）　　　※代表、副代表、実行委員長、副委員長は除く

広報・・・伊藤委員

ふるさと落合・・・川俣委員、福澤委員、熊谷委員、今井委員、武井委員、清水委員

安全・安心・・・大塚委員、足立委員、大嶋委員、箕浦委員、山田委員、栗原委員、平林委員、

　　　　　　　　　　新井委員、坂東委員、竹内稔委員、竹内佳苗委員

みどり・環境・・・島村委員、山本委員、本葉委員、浅見美恵子委員、田邉委員、和田委員

・ 本日の全体会を欠席された方については、事務局からフェスタ当日の出欠確認を行なう。

・ 予算の割り当てについては、実行委員会の提案通りに決定。

・ 委員長から提案があったパネルディスカッションについては、開催はしない。

・ フェスタ終了後のご苦労様会は行わない。

・ 11／8の実行委員会で役割分担の最終決定を行い、各PTを通じて各委員に連絡をする。

◎ 事務局より

・ フェスタ当日は、タブロイド版広報紙の取材が入る。写真やインタビューへのご協力をお願い

したい。

・ 購入物の支払いは、出張所が納品先になる場合は、事務局から業者に支払いをする。現地

でなければ買えないものについては、PTを通じてお金をお渡しする。野菜に関しては、担当

者にお金をお渡しする。領収証の宛名は、「落合第一地区協議会」で統一する。

・ 地区協フェスタの主旨は、地区協の周知とPR。この主旨がズレると違うものになってしまう。

この主旨については、委員全員が同じ意見、同じ意思統一の中で開催したい。

５）その他の課題について
・ 次回以降の議題とする。

６）視察場所について
・ 各PTで検討し、次回以降の議題とする。
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